

Santiago, 18 de Diciembre de 1951

Señor  
Jorge Iribarren Charlín  
Ovalle-Hurtado  
Hacienda EL BOSQUE

Distinguido amigo:

La obra de Juan Ramón Ramírez, la consulté para mi trabajo "Santuario y Tradición de Andacollo". Este libro fué editado en La Serena y creo que le será fácil conseguirlo en esa. Debo anticiparle que la bibliografía es regular y peor la iconografía. Por lo que comprendo, al prof. Menghin le interesa la iconografía. Habla de estampas de lugares santos y Madonas. Creo, que usted puede lograr muy buenas fotografías de la Virgen de Andacollo. En todo caso, le ofrezco las mías si tiene dificultades.

El prof. Menghin encontrará en Chile bastante material. Aquí en Santiago tenemos la Virgen del Socorro, traída por don Pedro de Valdivia, atada a una argolla de su montura de guerra, y se encuentra en el Altar de San Francisco desde el siglo XVI; el Señor de la Agonía o Señor de Mayo, en el Altar de la Iglesia de Los Agustinos, que data del siglo XVII. Y en Valparaíso está el Señor de La Matriz. Y continúan las virgenes de los santuarios mineros norteños.

Yo le remito esta breve información que sé desde luego incompleta. Ya que habría que agregar a la Virgen de la Merced, que fué traída por los Mercedarios, la primera Orden que entró a Chile; y la Virgen del Carmen consagrada generara del Ejército de Chile por San Martín y O'Higgins.

Van algunos artículos sobre santuarios del norte y del Señor de Mayo. También un folleto, el último que lanzara si usted estima remitírselo.

Puede también recurrir a la revista EN VIAJE de los meses de mayo y junio (creo) donde salió un historial completo sobre Santuarios religiosos-paganos.

Cordialmente

Oreste Plath